

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado. . . 10 "

FALLECIMIENTO DEL OBISPO

Datos biográficos

Hemos acudido á la benevolencia de persona que conocía y apreciaba afectuosamente al Ilmo. señor Cervera para obtener noticias biográficas respecto al mismo y nos las ha facilitado de suerte que pueden condensarse en los siguientes párrafos:

Nació en 12 de Octubre de 1828 en la villa de Pedralva, provincia de Valencia. Desde 1838 cursó con gran aprovechamiento los estudios de latinidad bajo la dirección de los P. P. Escolapios de dicha capital, pasando en 1841 á las aulas de la Universidad literaria, en donde como prueba de aplicación puede citarse el haberle sido aprobado por unanimidad los ejercicios de oposición practicados en 1842 á las becas vacantes en el colegio mayor de la Presentación, fundado por el caritativo y sabio arzobispo Tomás de Villanueva. Terminados los estudios de filosofía en 1846 se bachilleró en esta facultad y siguiendo el impulso de su vocación al estado sacerdotal, se matriculó en Teología en el Seminario Conciliar, presentándose nuevamente en dicho año como opositor á becas del referido colegio, y mereciendo ser agraciado con una de las vacantes. Desempeñó durante la colegiatura los cargos de Procurador y bibliotecario.

Desde 1846 al 53 aprobó con la mejor de las calificaciones siempre, los siete años de Sagrada Teología, y antes de terminar esta facultad, en 1850, habiéndose presentado á oposiciones en el concurso á curatos vacantes en la diócesis de Tortosa, le fué adjudicada la Vicaría curada de Alcora, de la que tomó posesión canónica en 30 de Septiembre del mismo año, renunciándola después por haber sido nombrado catedrático de Filosofía en el Seminario de Cuenca, desde donde tuvo que regresar por motivos de salud á Valencia en 1853, pasando á desempeñar con el mayor celo el cargo de ecónomo de Benejama.

En 1854 recibió los grados de Bachiller, Licenciado y doctor en Sagrada Teología en el Seminario de Valencia con la nota de *nemine discrepante*, calificación que mereció también al recibirse de Bachiller en Derecho canónico en Cuenca. En el mismo año fué nombrado, previo concurso, párroco de Espadilla y archipreste de un partido eclesiástico, renunciando poco después dichos cargos por su beneficio del Capítulo de la Iglesia de Santo Tomás Apostol de Valencia.

Trasladado en 1855 el señor Cervera á la parroquia de Corpesa, mostró gran valor en el ejercicio de su cargo durante la epidemia cólerica. El señor Rector de la Universidad de Valencia le nombró en 1857 catedrático de Religión de la Escuela Normal, clase que desempeñó hasta que fué designado para regir la cátedra de dogma en el Seminario Conciliar de Cuenca. El Obispo de esta diócesis Ilmo. señor Don Miguel Payá y Rico, actualmente Excmo. señor Cardenal y Arzobispo de Toledo, nombró al señor Cervera su secretario de Cámara y Gobierno en 1858, siendo promovido á canónigo de aquella catedral en 1861. Además desempeñó el señor Cervera en Cuenca, los cargos de Juez provisional en concursos de curatos, presidente de la Junta diocesana de conferencias morales, confesor extraordinario de varios conventos de religiosas y otras comisiones delicadas.

El ascenso le fué concedido al señor Cervera en 1864, en que pasó de Arcediano á la Catedral de Mondoñedo, donde su actividad, encontró fecundo empleo en los cargos de conciliar del Seminario, presidente de la comisión de redención de cargos eclesiásticos, examinador sinodal y juez de concursos y en la dirección y fomento de las asociaciones de las hijas de María y conferencias de señoras de San Vicente de Paul.

De Mondoñedo á igual dignidad de Toledo, en 1868. Por las borrascas políticas del tiempo tuvo que emigrar á América. Antes de los dos años de ausencia pudo regresar á España, presentando al poco tiempo su digni-

dad de Arcediano de Toledo por la de Tesorero de Zaragoza, de la que fué ascendido después á la de Arcipreste en la misma Metropolitana, por el insigne Arzobispo, el virtuoso y sabio dominico, Excmo. señor Cardenal don Fr. Manuel García Gil. Conceder este ilustre Prelado de las dotes relevantes de instrucción y piedad que en el señor Cervera concurrían le dispuso desde el primer momento la más completa confianza y la protección más eficaz, y llegado el caso de tener que elegir auxiliar en su ministerio episcopal, fijó más acertadamente en él la atención, siendo consagrado obispo *in partibus* auxiliar de Zaragoza en 6 de Febrero de 1881.

El 13 de Marzo de 1882 fué preconizado el señor Cervera Obispo de Tenerife, tomó posesión el 20 de Junio del mismo año, siéndole admitida por Su Santidad la renuncia de aquella sede en 1.º de Julio de 1885 por poderosos motivos de salud que pusieron en inminente riesgo su vida. Restablecido de su grave enfermedad fué preconizado en 10 de Junio, tomó posesión por delegado en 1.º de Septiembre é hizo su solemne entrada en esta capital el 8 del mismo mes.

La actividad fué el distintivo de su ministerio. Entre los trabajos realizados en las dos diócesis que ha regido pueden recordarse: En la de Tenerife, además de girar la Visita á las parroquias de la isla, dar por sí mismo ejercicios y atender al gobierno de su grey, publicó en el *Boletín*, por él fundado, una eruditísima pastoral en la que se condenaba toda la doctrina referente á la sepultura eclesiástica, otra en la que imponía el derecho y liturgia sobre el altar privilegiado, siendo reproducida en todo y en parte por otros *Boletines*; y una importante carta á un Cura, que llamó la atención de cuantos se interesaban por la pureza de la disciplina, donde defendía con gran copia de argumentos la doctrina del Concilio de Trento que prescribe el exámen previo de todo aquel á quien se haya de colar algún beneficio ó prebenda.

Hizo su entrada en Palma el día 8 de Septiembre de 1886, y desde entonces sin interrupción ha regido esta Diócesis, creyéndose dispensados de reseñar sus tareas en Mallorca, puesto que se trata de un período conocido de todos, de iniciativas que por la naturaleza de tales no han podido menos alguna vez de levantar cierta polvareda y que, por tanto, para ser juzgadas debidamente y con serenidad, es preciso que se interponga el tiempo.

Noticias y detalles

La noticia del fallecimiento del Sr. Cervera circuló ayer rápidamente por toda la ciudad, extrañando á todo el mundo el infausto suceso á causa de no conocer la enfermedad sino contactado número de personas. En los centros más concurridos se supo por la mañana muy temprano, y á penas las campanas fueron echadas al vuelo acudió mucha gente al palacio episcopal, el cual estaba custodiado por parejas de policía.

A las nueve se reunió el cabildo eclesiástico; pero en vista de la ausencia del Provisor y Vicario general, Sr. Reig, se suspendió la sesión hasta las cuatro de la tarde.

Una comisión, compuesta de don Melchor Vidal, arcipreste, y de don Pedro Campins, magistral, acompañada del secretario Sr. Compañy y del notario mayor de la curia eclesiástica, Sr. Ferragut, se dirigieron á Palacio, tomando posesión de todas las dependencias, una por una; de las oficinas, de los archivos y sellos del difunto Prelado, teniéndolas en su poder hasta que dentro de ocho días se hagan los nombramientos de Vicario Capitular y Gobernador de la Mitra.

Después se nombró al Sr. Reig para que interinamente se encargue de los asuntos episcopales.

El Sr. Reig llegó de la Puebla á la una y media de la tarde, y al saltar del carruaje fué acometido de un síncope, teniendo que ser asistido por el médico Sr. Alvarez. Ya repuesto, procedió á dar las oportunas órdenes afin

de evitar las precipitaciones y los aturullamientos naturales cuando suceden desgracias de esta clase. Telegrafió á S. S. León XIII, al Nuncio apostólico en Madrid y al Gobierno.

A las ocho de la noche comenzaron el embalsamamiento del cadáver los doctores Losada y Alvarez, cuya operación duró hasta la madrugada, después de lo cual fué colocado en un ataúd de madera forrado de terciopelo morado y una franja de oro.

En la capilla ardiente se han celebrado desde las cinco de la madrugada tres misas por el eterno descanso del que fué Obispo de Mallorca.

Los señores Sacerdotes de esta Diócesis tendrán que celebrar tres misas en sufragio del difunto señor Obispo, según acuerdo del Sínodo Diocesano (último que se celebró en Mallorca) durante el pontificado del Obispo don Pedro de Alagán.

El miércoles se verificará el entierro y el miércoles vendrá también el obispo de Menorca, doctor Castellote, para officiar de pontifical.

La comitiva fúnebre recorrerá las calles de Palau, San Pedro Nolasco, Morey, plaza de Santa Eulalia, Cadená, Cort, Palacio, plaza de la Seo, y Catedral, entrando por la puerta principal, hasta dejar depositado el cadáver en un sencillo túmulo de cuyo adorno se ha encargado don Pedro Llorens.

Las puertas de entrada del palacio episcopal, las del patio y la de entrada del piso principal se cubrieron con cortinas negras.

Ayer mismo se telegrafió al canónigo de Valencia don José Calvo, íntimo amigo del difunto, suponiéndose que vendrá en el correo hoy ó mañana, lo mismo que don Timoteo Guillén del Soto, distinguido abogado valenciano.

Las campanas de todos los templos, que doblaron hasta anoche á las diez, han empezado de nuevo á las cinco de la madrugada á lanzar al aire sus fúnebres sonidos.

El *Boletín Oficial Eclesiástico* ha publicado un número extraordinario, suplicando á los fieles que rueguen á Dios por el alma del Excmo. é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis.

NOTICIAS

De la capital:

Se halla vacante y ha de proveerse por oposición una plaza de Ayudante de la cátedra de Historia Natural de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

Los aspirantes á esta plaza deberán dirigir sus solicitudes á la Secretaría general de dicho establecimiento en el plazo de 30 días.

*

También se halla vacante y ha de proveerse por concurso una plaza de Profesor de la Facultad de Farmacia de la expresada Universidad auxiliar, dotada con la gratificación de 1.750 pesetas.

Los que deseen obtener dicha plaza dirigirán sus solicitudes á la Secretaría de aquel Rectorado en el plazo de 20 días.

En los bajos de la Delegación de Hacienda de esta provincia tendrá efecto el día 22 del actual á las diez y media de su mañana la venta en pública subasta de un carretón de mano apresado con tabaco de contrabando en la villa de Manacor el día 21 de Octubre último, siendo el tipo de 22 pesetas.

Como anunciamos oportunamente, el sábado por la noche se reunió en casa de su presidente, señor Compañy, la Junta de protección al soldado, con objeto de activar los trabajos para la celebración de la tómbola, reinando entre todos los asistentes el mayor entusiasmo, en vista de lo bien acogido que ha sido por el público tan laudable pensamiento.

Entre otros acuerdos se tomó el de que una comisión pase á visitar á las señoras de la buena sociedad palmesana, con objeto de invitarlas á que concurren al local donde aquélla se celebre, para encargarse de la venta de billetes, á lo que, como es de suponer, no han de hacerse rogar dado el

fin benéfico á que han de destinarse los productos que se recauden.

Se acordó además dirigir una instancia á S. M. la Reina y otra á la Infanta doña Isabel, en súplica de que remitan algún obsequio; como también dirigir circulares á los diputados y senadores por Mallorca, autoridades, ayuntamientos de la provincia, sociedades y corporaciones, y una proclama al público, encareciendo á todos su cooperación y apoyo.

Se enteró también la Junta de los ofrecimientos que le han hecho y que ya conocen nuestros abonados á estos ofrecimientos debemos añadir el de don Antonio Colom, de Bunyola, consistente en 25 botellas de aceite de oliva refinado superfino.

Don Antonio Esteve ha ofrecido una exposición de productos de su fábrica de turrones y conservas.

Don Vicente Roselló, dueño de otra fábrica de dulces y conservas de la calle de los Olmos, ha ofrecido otra instalación de productos de su fábrica, consistente en cien lotes.

Nuestro compañero de redacción señor Gamero ofrece diez ejemplares de cada uno de sus folletos *José Motta* y *Eugenio Sedano*.

*

El miércoles próximo volverá á reunirse la Junta para ultimar en definitiva los trabajos preliminares.

En señal de luto por la muerte del Excmo. Prelado de esta diócesis se suspendió en la Sociedad *Círculo de Obreros Católicos* la función inaugural que debía tener efecto anoche en el teatro de dicha sociedad.

Una de las puertas estaba cerrada y adornado el portal con unos cortinajes negros.

En la función dada anoche en el Teatro-Circo, Mr. Watry no presentó ninguna novedad limitándose á la repetición de los trabajos ejecutados en noches anteriores.

La concurrencia fué bastante numerosa.

Para esta noche esta anunciada una función á beneficio de la sociedad de *Escritores y Artistas*.

Mañana despedida de la compañía, en cuya función Mr. Watry *decapitará á una persona viva*, según dicen los carteles.

Anteanoche, á cosa de las diez y media, ocurrió un fuerte escándalo en la puerta de San Antonio, motivado por una mujer que se negaba á que se la reconociera.

Intervino la guardia municipal que logró calmar los ánimos.

Reconocida la individuo en cuestión le fué ocupada una castaña llena de alcohol.

Con tal motivo se reunió en aquel sitio un numeroso gentío.

El sábado por la mañana fué puesto á disposición del Juez de instrucción de este partido, un individuo empleado de la Compañía Arrendataria de tabacos, presunto autor de la herida de arma de fuego inferida á Sebastián Jaume en la noche del viernes último.

Ayer tarde ocurrió un choque entre dos carretones que iban en dirección opuesta por la carretera de Sóller, resultando uno de ellos con varios desperfectos.

Por un agente de la autoridad fué ayer tarde encerrado en el depósito de Capuchinos, un sujeto que con la cabeza trastornada por efectos de la bebida estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Anoche con una numerosa y distinguida concurrencia se inauguró en *La Costancia* la *Academia de billar*.

Empezó la sesión con una partida de competencia de 300 carambolas entre Mr. Groizatier y Mr. Pouyd, ganando el primero de más de 100 carambolas.

En esta partida tanto el uno como el otro demostraron ser profesores con la certeza y exactitud que dan á los golpes; los retrocesos y *masses* los poseen á la perfección.

Concluida esta partida Mr. Pouyd, hizo algunas carambolas de fantasía y seguidamente Mr. Groizatier empezó una serie de carambolas extravagantes que hizo que los concurrentes las celebrasen con aplausos.

Terminó la función con una partida de cuatro, jugando las carambolas por tres tablas.

Delante de los asientos destinados al público, se ha colocado una tabla á todo lo largo, para que los asistentes puedan tomar café y refrescos sin moverse de sus sitios.

Los concurrentes quedaron altamente satisfechos de la función inaugural.

Mañana á las once y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia la causa sobre lesiones, instruida en el Juzgado de Manacor contra Buenaventura Cortés.

Según telegrama recibido por la Isleña Marítima, el vapor *Unión*, que salió de este puerto el viernes pasado, do llegó ayer tarde á las dos al de Valencia sin novedad.

También se ha recibido telegrama de Barcelona diciendo que el vapor *Cataluña*, suspendió ayer su salida para Sóller á causa de las lluvias y temporales que reinan en el canal.

A las diez y cuarto de esta mañana se ha repartido la correspondencia de Mahón llegada á Palma por vía de Alcedia.

Noticias del ejército

Ascensos.—Ha sido concedido el empleo superior inmediato, en propuesta ordinaria de ascensos, al 2.º teniente del regimiento Regional de Baleares número 2 don Francisco Pardo Rico; al de igual clase del depósito de Ultramar de Palma de Mallorca don Pascual Samper Felices; al teniente coronel del Regional núm. 2 don Gualterio Seco y Miras Peraltos; al teniente coronel del Regional núm. 1 don Juan Bosch Domeige y al comandante del mismo regimiento don Juan Villalonga Just.

Escala de reserva.—Se ha desestimado la instancia promovida por el segundo teniente de la escala de reserva don Juan Planell Tur, en súplica de que se le conceda el paso á la escala activa de su arma con el empleo de primer teniente.

Pensiones.—Se ha concedido á Margarita Pizá Martorell, en concepto de viuda del soldado que fué del ejército de Cuba, Simón Fullana Ballester, la pensión anual de 182'50 pesetas, la cual se abonará á la interesada, mientras permanezca en dicho estado, por la Delegación de Hacienda de esta provincia, á partir del 27 de Julio de 1896, siguiendo al día del fallecimiento del causante.

Destinos.—El sábado hizo entrega del mando de la Subintendencia don Lozano Ros, por haber ascendido á Intendente de División por R. O. de 10 del actual inserto en el D. O. últimamente recibido.

El Sr. Ros deja muy gratos recuerdos de su paso por estas islas, y durante el tiempo que ha desempeñado el cargo supo conquistarse generalísima simpatía. Reciba nuestra felicitación por su merecido ascenso.

—Ha sido destinado á la Intendencia del primer Cuerpo de Ejército nuestro paisano don Jorge Veñy y Maimó Intendente de División, que se hallaba de cuartel en esta capital.

Recuerdos mallorquines

14 de Noviembre

1662

Llegó el nuevo Obispo don Pedro Fernández Manjarrés de Heredia. El 19 se celebró su entrada.

15 de Noviembre

1435

Para este día la Reina Gobernadora convocó Cortes en Zaragoza; fueron nombrados procuradores Ramón Zaforteza, Nicolás de Pachs y Pedro Balaguer de Sineu; tratóse en ella de armar una escuadra para la defensa de las islas de Sicilia, Cerdeña y Mallorca.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Gertrudis; exposición á

las cuatro de la tarde; en seguida se cantarán los actos de coro. Al anoche continuación de la novena con sermón por el P. Manuel Carceller, S. J. y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Clara por la noche se hará el ejercicio de la Asunción de nuestra Señora.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Asunción, en Santa Clara.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Continuarán en Santa Cruz: exposición á las seis. A las diez, horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro. Al anoche, rosario, continuación de la novena con sermón por el P. Manuel Cancellor, S. J., y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media, se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

Visita á la corte de María

A la Virgen de la Misericordia, en Santa Magdalena.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De Cuba.--Noticias oficiales

Madrid 14 á las 1'10 t.
1'20 "

Un telegrama de Cuba recibido en el ministerio de la Guerra confirma los encuentros que tuvieron las columnas Velasco y Valderrama. También da cuenta de la voladura del tren de Nuevitas.

En la conducción de convoyes á Manzanillo tuvieron nuestras tropas siete rudos combates, resultando con cinco muertos y cuarenta y un heridos.

En las Villas matamos doce rebeldes y cogimos 34 prisioneros, 12 caballos y once armas.

Tuvimos seis heridos. Se han presentado á indulto 60 rebeldes.

En Matanzas sufrimos cinco bajas. El enemigo tuvo cuatro muertos.

En libertad

Madrid 14 á las 2'45 t.

Lisboa.—Ha llegado el *Adamastor*, que conduce tres de los individuos que estuvieron cautivos en el Riff, libertados por las autoridades españolas.

Ordenes nuevas

Madrid 14 á las 2'50 t.

Hobana.—El general Blanco ha publicado varios bandos, dejando sin efecto la concentración de campesinos y dictando reglas para mejorar la situación del soldado.

Noticias de Washington

Madrid 14 á las 5'10 t.

> > 5'20 >

> > 5'25 >

> > 5'30 >

El *Heraldo de Madrid* publica una extensa información que desde Washington le envía persona autorizada y que merece crédito, acerca de la confusión y la lucha de intereses con la prensa de criterio poco fijo. Es difícilísimo, dice, hacerse cargo de las verdaderas tendencias del país y del Gobierno en los asuntos de Cuba.

Entre otras cosas dice también que la subida de los liberales al poder ha dado á España una posición grandemente superior con respecto á la época en que estaban en el poder los conservadores, tanto en las relaciones entre ambos países, como en lo concerniente á Cuba.

La situación ha mejorado mucho—añade;—los elementos oficiales y sensatos de la opinión y de la prensa son fuerzas indiscutibles, cuyo valor y peso se advierten en esa especie de pausa que España debe aprovechar para conseguir en Cuba éxitos militares y políticos sin ofender el derecho ni los intereses legítimos de otras potencias.

Se aguarda con impaciencia el mensaje presidencial. Créese que se censurará la gestión del general Weyler, tomando Mr. Mac-Kinley una actitud de expectación benévola hacia el Gobierno español y el general Blanco. El presidente y los ministros, aparte de sus opiniones personales, son impotentes para resistir la protesta contra la destrucción de las propiedades de los súbditos yankees.

Mr. Mac-Kinley y los ministros ofrecen castigos á los funcionarios cómplices de los manejos filibusteros.

Deploran las quejas sostenidas en la última nota española, porque Mr. Woodford tiene instrucciones para evitar conflictos. El Gobierno americano confía en el tacto de Mr. Woodford, elogia al Sr. Dupuy de Lome y reconoce que el programa de Sagasta no está impuesto por los Estados Unidos.

Detenidos.--Una carto

Madrid 14 á las 5'20 t.

El Gobernador de Tarragona ha comunicado que se hallan detenidos varios trenes á causa de estar interrumpida la línea férrea.

El *Nacional* publicará una car-

ta del señor Castellanos, cuyos términos ya son conocidos.

Las inundaciones

Madrid 14 á las 5'20 t.

Un telegrama oficial recibido de Valencia dice que el Gobernador reunió á las autoridades con objeto de escitar á los alcaldes á que formen juntas de socorro para auxiliar á los damnificados por la inundación.

Se publicará una circular en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Se ha constituido una Junta magna para recoger fondos, escitando los sentimientos caritativos del vecindario.

Lo que dice "El Heraldo,"

Madrid 14 á las 5'30 t.

El *Heraldo* comentando los encuentros habidos en Pinar del Rio, dice que es evidente que no estaban las cosas así como las pintaba el general Weyler.

Al rasgarse las tinieblas con que se pretendió envolver la situación de Cuba, resulta inexacto que esté pacificada parte alguna de la isla.

"El Liberal,"

Madrid 14 á las 9'30 n.

El *Liberal* publica un despacho de la Habana desmintiendo que el señor Bruzón aspire á la jefatura del partido autonomista.

El Sr. Bruzón se halla identificado con el señor Gálvez.

Los enemigos de la autonomía siguen su campaña contra el Gobierno.

Revista.--Petición

Madrid 14 á las 10 n.

El general Primo de Rivera ha revidado á los batallones voluntarios de Ilocos del Sur y solicita del Gobierno que conceda el título de muy leal á la cabecera de dicha provincia.

Hoy sale para la Península en el trasatlántico *San Fernando*.

Un bando

Madrid 14 á las 10 n.

El general Blanco ha publicado un bando encaminado á restablecer la vida normal de los campesinos, organizar las juntas protectoras, y regularizar la asistencia médica por cuenta del Estado.

Los amigos de Weyler.-Visita

Madrid 14 á las 10'10 n.

Mañana saldrán para la Coruña los amigos del general Weyler.

Todos creen irá seguidamente á Madrid á cumplimentar á S. M. la Reina y conferenciar con los señores Sagasta y Correa.

En las esferas oficiales se opina de igual manera.

Mr. Woodford estuvo en el Ministerio de Ultramar y no encontrando al señor Moret, le dejó una carta.

Manifestación en contra

Madrid 14 á las 10'10 n.

Sábese que los sociales y republicanos de Santander organizan una contra-manifestación para cuando desembarque el general Weyler. Los amigos de éste no procuran evitarlo por creerlo inútil, pues no desembarcará en Santander.

Huelga de barrenderos

Madrid 14 á las 10'20 n.

Se ha iniciado una huelga de barrenderos á causa de los abusos, que está cometiendo con ellos la sociedad de limpieza.

Visitaron al señor Alcalde prometiéndoles éste atenderlos.

Muchísimos barrenderos se reunieron frente al Ayuntamiento, disolviéndolos pacíficamente la policía.

El Alcalde ha tomado precauciones para que no se altere el orden público.

El "Heraldo,"

Madrid 14 á las 10'30 n.

El *Heraldo* ocupándose de las alocuciones de despedida hechas por el general Weyler, dice que no ha encontrado ningún concepto faccioso, afirmando empero que son censurables por los elogios que se dedica á sí mismo.

Se activan los trabajos para que la operación y rectificación del censo quede terminada en 31 de diciembre próximo.

La rectificación del censo de Cuba tardará aún á terminarse unos dos ó tres meses, no retrasando los trabajos.

Inauguración

Madrid 14 á las 11'30 n.

Se ha inaugurado el nuevo Círculo Carlista de esta capital, ocupando la presidencia los señores Barrio y Mier.

El estrado estaba ocupado por los señores Llorens, Cassasola, Zubizarreta, Mella, Saenz y otros.

Se aprobó el reglamento y se acordó celebrar una velada el día de la Purísima Concepción.

Se nombró la Junta directiva, quedando elegidos los siguientes señores:—Presidente, señor Barrio y Mier; Vice presidente, señor Marqués de Reguer; Secretario, señor Barón de Rada.

El acto se vió concurridísimo.

Mencheta

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 12.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 12.—Ninguno.

Defunciones: Día 13.—María Rosa Carbonell Martorell, casada, 76 años, La Vileta, cardiopatía.—Sebastián Payeras Terrasa, casado, 52 años, c. de San Jaime, no consta la enfermedad.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay mucha calima por el S. y achubascado el N.

Id. del horizonte.—Muy calmoso.

Dirección del viento.—S. fresquito.

Estado del mar.—Picada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba cubierto muy calmoso la mar venía picada del S. y soplabla la ventolina al terral. Continuó de este modo hasta las nueve, después de esta hora refrescó airmándose al segundo cuadrante, á medio día continuaba. Durante la tarde inclinó al S. y se sostuvo á dicho punto hasta el ocaso.

Noticias.—Entró el vapor *Bellver* procedente de Barcelona y el vapor *Cabrera* del puerto de su nombre. Salíó el *Lulio* para Ibiza y Alicante y el *Correos de Mahón* para Mahón.

Buques fondeados: Día 13.—Vapor español *Bellver*, de Barcelona.—Vapor español *Cabrera*, de Cabrera.

Buques despachados: Día 13.—Vapor español *Cabrera*, para Cabrera.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, para Mahón.

Matadero: Día 13.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 7.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 26.—Ovejas, 18.—Borregos, 4.—Corderos, 109.—Cabras, 10.—Cegajos, 5.—Cabreros, 0.—Cerdos, 32.—Cerdas, 9.—Lechonas, 0.

Turrones

legítimos de JIJONA

El antiguo y acreditado turronero ANTONIO SEVILLA ha llegado á esta capital con un completo surtido de turrones legítimos de Jijona, Alicante, Yema, Nieve y Guirlacha negro; peladillas blancas, garrapiñadas, piñones, anises y patatas de Málaga, y desde el próximo domingo 14 de los corrientes, tendrá abierto su despacho en el mismo local de todos los años, calle de San Nicolás, número 35, donde espera á sus numerosos parroquianos.

Hospita provincial

Movimiento de enfermos día 13 de Noviembre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
299	3	"	"	302

PALMA-Tip.-Lit. de Amengual y Muntaner.